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Landkreis Lüchow-Dannenberg  31.05.2022 
Die Landrätin 

40 - Schulen und Kultur, 
 FDL Wilkening 

Gebäudemanagement 
Uelzen/Lüchow-Dannenberg, Hr. 

Schrodt 

Sitzungsvorlage Nr.: 2022/238 
Antrag 

Antrag des KTA Haase-Mühlner vom 25.05.2022: Sanierung WC-Anlagen der 
Jeetzel OBS Lüchow 

 

Ausschuss Schule und Kultur (Kreisschulausschuss) 09.06.2022 TOP  
 

Kreisausschuss 27.06.2022 TOP  
 

Kreistag 04.07.2022 TOP  
 
Eingang per E-Mail am 25.05.2022 
 

Sehr geehrte Damen und Herren, 
der KSA möge dem Kreistag vorschlagen, dass die Sanierung der WC Anlagen der Jeetzel OBS 
Lüchow (gemeint sind die von Herrn Schroth in der letzten KSA Sitzung dargestellten WC Anlagen) in 
der Prioritätenliste hochzustufen. 
 
Begründung: 
Die WC Anlagen sind viele Jahrzehnte Jahre alt, zwar gerade noch funktionsfähig, entsprechen 
jedoch in keiner Weise aktuellen Hygiene Standards. Die WC- Anlagen bieten aufgrund ihrer 
räumlichen Bauweise vielerlei Möglichkeiten für kaum zu kontrollierende anti-soziale 
Verhaltensweisen zum Schaden einzelner Schüler und Schülerinnen. 
Die Schülerschaft der Jeetzel OBS bietet nicht selbstverständlich die Möglichkeit, sich für die 
eigenen Interessen nachdrücklich einzusetzen wie dies z.B. bei Jugendlichen der BBS oder der 
Gymnasien gegeben ist. 
Hier ist es ein Gebot der Verantwortung für die politischen Vertreter der Kommune, die dringend 
notwendigen Umbau- und Sanierungsarbeiten in der Jeetzel OBS Lüchow so zu priorisieren, dass 
dieser Bereich von Schule KEIN (!) Problembereich darstellt, sondern eine selbstverständliche 
Gegebenheit! 
 
 
Alexander Haase-Mühlner, Mai 2022    
 

Stellungnahme der Verwaltung:     

 
Stellungnahme Gebäudemanagement Uelzen/Lüchow-Dannenberg 
Das GM teilt Herrn Haase-Mühlners Einschätzung der WC-Anlagen der Jeetzel-Oberschule 
hinsichtlich Alter, Zustand und Bauweise und hatte hierzu am 20.04.2022 dem Schulausschuss des 
Landkreises eine mögliche Sanierungsvariante präsentiert. Die geschätzten Baukosten für diese 
Variante belaufen sich auf ca. 345 T. €.  
 
Das GM schlägt vor, die Summe für diese Sanierungsmaßnahme im Rahmen der Haushaltsplanung 
für das Haushaltsjahr 2023 zu veranschlagen und im Zuge der regulären politischen 
Haushaltsberatungen beschließen zu lassen. 
 
 
 
 
 



«voname» Seite 2 von 2 

 
Stellungnahme FD 40 Schulen und Kultur, FDL Wilkening 
Zum Antrag von Herrn Haase-Mühlner vom Mai 2022, die Sanierung der WC Anlagen der Jeetzel 
OBS Lüchow betreffend, folgende Stellungnahme des Schulträgers/Verwaltung: 
 
Die Verwaltung des LK Lüchow-Dannenberg unterstützt den Vorschlag des Gebäudemanagements, 
dies im Haushalt 2023 mit einzuplanen. Durch den aktuellen Anlass des Personalmangels und der 
Probleme in der Anschaffung von Materialen und anderen externen Einflüssen liegt die Priorität des 
Schulträgers bei der Umsetzung der Förderrichtlinie Digitalpakt. Die Verwaltung würde den Vorschlag 
machen, dass die Ausschreibung durch das Gebäudemanagement Ende des Jahres/ Anfang des 
Jahres vorbereitet wird, sodass nächstes Jahr nach Haushaltgenehmigung mit der Ausschreibung 
begonnen werden kann. 
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